

（株）道新 中西販売所
 北区篠路3条7丁目3-19
☎771-2229
 ○地域の情報はお近くの販売所へ

ふれあいわが街編集部
 地域情報
 ご意見ご感想は
 FAX又はメールで
 ☎011-299-3794
 ✉5821@d4.dion.ne.jp

毎月発行 第331号

ふれあいわが街

「チョットお助けサービス」

70歳以上のお客様を対象に、販売所所員が電球交換などチョットしたお手伝いをします。詳しくは販売所までお問合せください。



▲駐車場も完備

▲宮協院長

▲大人気のウォーターベッドマッサージ

住所：太平8条5丁目3-2
 電話：768-7540
 営業時間：月・水・木・金
 午前8時30分～午後7時
 （昼休み午後1時～3時）
 火・土 午前8時30分～
 午後1時
 定休日：日・祝

「みやわき整骨院」

低価格で充実の施術

今年6月、太平交番の向いに「みやわき整骨院」が新規オープンしました。中に入ると、まるでパン屋さんのようなポップなデザインと、白い床が落ち着きのある雰囲気を感じさせています。

そして、もちろん設備もしっかりと充実しています。整形外科でも使用している医療機器で、首や腰を伸ばす2台のけん引器と、大人気のウォーターマッサージベッド、そして目玉は高電位治療器の「ハッピーライフ」。

調整もできるそうです。症状によっては保険適応外の場合もありますが、そんな方へオススメメニューも。「松コース」は、ウォーターマッサージ、ハッピーライフ、けん引、院長の施術のたっぷり1時間コースで1500円。他に竹コース（1200円）、梅コース（800円）もあります。

宮協院長（50）にとっては、清田区から移転して初めての街。「地域の皆さんとたくさん知り合って仲良くしたい」と話しています。身体のことや気になることがあれば、お気軽にご相談ください。予約優先です。

▲明るく清潔感のある室内

暑さを乗り切れ！ コロナ禍での夏の学校生活

子どもたちが楽しみにしている夏休み。しかし今年は何年と違い、札幌市の小中学校の夏休みは8月8日からお盆明けまでと2週間もありませんでした。それに伴い、各学校が緊急対応に追われたのが、校内でのコロナ対策と熱中症対策です。

1学年1学級の小規模学校である茨戸小学校では、教育委員会から割り当てられた予算をもとに、各学年に大型の業務用扇風機を1台ずつ購入。上方の空気を回し、教室内の熱気を取り除く工夫を凝らしました。

また、児童たちには冷却タオルを首や頭に巻かせたり、水筒を机の上に置いてこまめに水分を取らせるなどしました。これに加えてのコロナ対策として、教室横のワークスペースも利用して、机の間隔を1メートルずつ空けたり、様々な空き教室を使って小グループに分かれて授業を実施。教員の手が足りなくなるため、校長・教頭先生たちもフル動員での授業となりましたが、そんな先生方の熱意に込めるように、児童たちも汗を流しながらも楽しく取り組みました。

西教頭は「徹底したコロナと熱中症対策を行い、児童たちには『しっかりマスクをしよう』と呼びかけた。少人数の学校ならではの工夫ができたと思う」と話していました。

まだまだ残暑が続いています。長い2学期も頑張ってくださいね。

災害の強い味方 篠路新生町内会 発電機を購入

今年の夏は九州を中心に記録的な大雨が降り続き、日本各地で大きな災害に見舞われました。こうしたいつ起こるかわからない災害に備えようと、篠路新生町内会（進藤幸司会長、270世帯）では発電機の購入を検討。3月に行われた町内会の定期総会で承認された後注文し、このたび、新品の発電機が搬入されました。

購入したのは5.5kWの発電機。災害で停電が起こった際も、この1台で、照明や炊き出し、個人の携帯電話の充電など様々な用途に使用できるという優れものです。

さらに、もうひとつの利用法が、35年にわたって行われていた町内会の夏祭り＆盆踊り。

大きな電力を使うということで、毎年、電気関係のお仕事をしている工藤街灯部長が、電柱から電線を引く作業や会場内の配線工事を一手に行っていました。この危険な作業も、発電機の登場で無事解消され、「工藤街灯部長が役員引退後も、安心して若い世代に行事を引き継ぐことができる」と進藤会長は話していました。

大きな買い物ですが、町内会単位で災害に備えた準備をしておくのは大切なことですね。

アカシアハイツで働いた看護師たちから アカツキ交通へ感謝の手紙

茨戸アカシアハイツの新型コロナウイルスとの闘いについては先月号でもお伝えしましたが、実はもうひとつのエピソードがありました。それは、札幌市から緊急で派遣された医療従事者の送迎を、タクシー会社のアカツキ交通が行っていたことです。

医療従事者たちは、当初、札幌市から指定されたホテルからアカシアハイツまでの交通手段が戻った8月4日、アカツキ交通に1通のメッセージカードが届きました。そこには、4人の看護師たちからこんな内容が書かれています。「泣きながら感謝して送迎してくれた運転手さんもおられて、本当に嬉しかったです」「タクシーの乗車拒否があり、大きなストレスを抱えていた中、快く送迎を引き受けてくださったこと、応援の言葉をいただいたことは大きな励みになった」「アカツキさんの御厚意のおかげで安心して勤務にたることができた」「いつも笑顔で乗り切ることができました」。

この直筆の手紙は全ドライバーにも目を通したそうで、春原社長は「とても心こもった手紙に皆感激していた。これからも困っている方々に対して善意をもって支えたい」と話していました。

アカシアハイツで働いた看護師たちから アカツキ交通へ感謝の手紙

茨戸アカシアハイツの新型コロナウイルスとの闘いについては先月号でもお伝えしましたが、実はもうひとつのエピソードがありました。それは、札幌市から緊急で派遣された医療従事者の送迎を、タクシー会社のアカツキ交通が行っていたことです。

医療従事者たちは、当初、札幌市から指定されたホテルからアカシアハイツまでの交通手段が戻った8月4日、アカツキ交通に1通のメッセージカードが届きました。そこには、4人の看護師たちからこんな内容が書かれています。「泣きながら感謝して送迎してくれた運転手さんもおられて、本当に嬉しかったです」「タクシーの乗車拒否があり、大きなストレスを抱えていた中、快く送迎を引き受けてくださったこと、応援の言葉をいただいたことは大きな励みになった」「アカツキさんの御厚意のおかげで安心して勤務にたることができた」「いつも笑顔で乗り切ることができました」。

この直筆の手紙は全ドライバーにも目を通したそうで、春原社長は「とても心こもった手紙に皆感激していた。これからも困っている方々に対して善意をもって支えたい」と話していました。



▲間隔を空けて一列で縄跳び

▲冷却タオルで頭を冷やしています

▲大型の発電機

「十五夜ってなに？」



日本の秋の行事で思い浮かぶものといえば「十五夜」。すすきの飾りをしたり、お団子を供えて月を愛でる行事です。お供え物にはどんな意味があるのか、十五夜にはどんな意味があるのか調べてみました。

Q十五夜と中秋の名月との違いは？

月の満ち欠けは15日周期で新月から満月へ、そして新月へと繰り返しますが、旧暦では新月を毎月1日としており、15日が満月となります。この満月にあたる15日の夜に見える月を十五夜というので、9月に限らず1年中「十五夜」はあります。

Q今年の十五夜はいつ？

旧暦の日付は新暦に直すと毎年多少ずれが生じるため、十五夜の日付も毎年変わります。今年は10月1日(木)です。

Qススキを飾るのはなぜ？

ススキは月の神様をお招きする「依り代(よりしろ)」として供えられています。依り代とはかみさまが依りつく対象のことで、本来は稲穂を供えたいところをこの時期に稲穂がそろわないため、形が似ているススキが使われるようになったそうです。

Qどうして供え物をするの？

十五夜という風習は、平安時代

我が家のペット



我が家のペットを掲載したい方は編集部まで。ペットの種類は問いません。皆さんのペット自慢、どうぞお待ちしております！

▲はちくん、諭吉くん、ななちゃん
野良猫を保護して8年。兄弟仲良くちゅ～る中です。

どがお供えされていましたが、江戸時代後期からは五穀豊穡の感謝を込めて、収穫したお米で作られたお団子を供えるようになったそうです。そして保存が利く、形が月を表しているなどの理由からお団子が定着しました。

夏の交通安全運動街頭啓発

例年、大掛かりな人数で実施する交通安全街頭啓発ですが、今年は新型コロナウイルスの影響により、規模を縮小して限られた関係者のみで行いました。



▲マスクもして準備万端



▲街頭啓発もソーシャルディスタンス

支店前の篠路2条4・5丁目目集合したのは、Cネット交通と安全協会の役員と札幌北交通安全協会のメンバーら、約20名それぞれ隣との間隔を空けながら、交通の旗を振り、道行くドライバーに交通安全を訴えました。

消防署からのお知らせ 9月1日は防災の日！

防災の日とは

9月1日は関東大震災が発生した日です。また、台風が多いシーズンでもあり、昭和34年9月26日の伊勢湾台風によって、戦後最大の被害を被ったことから、昭和35年に「防災の日」が制定されました。過去の災害を教訓として、今一度自分の身の周りの防災用品の確認や、自主防災訓練等に参加してみたいかがでしょうか？

スプレー缶及びカセットボンベの引取りについて

もう一度ルールの確認をしましょう！
●平成29年7月1日からスプレー缶・カセットボンベの廃棄方法が変更になりました。各消防署所で引取りするのは、家庭から出た中身を使い切れないスプレー缶とカセットボンベです。(飲食店等、事業所から出たスプレー缶類は引取りしていません。)
●各消防署所の職員が不在の場合は引取りできませんので、置いていかないようにして下さい。

相談・お問い合わせ先 北消防署警防課篠路出張所 北区篠路2条4丁目7-20 ☎771-2510

歴史散歩

昭和9年の花岡義信引退興行をもって解散した篠路歌舞伎。農業のかたわら歌舞伎役者として長い間奮闘した大沼三四郎に、村人たちは感謝と労いの意を込めて烈々布神社に石碑を建立しました。

篠路歌舞伎(9)



▲村長時代の
大沼三四郎氏

篠路村長に立候補します。そして多くの支持を得て当選し、民選村長第一号として活躍することになりました。

村長時代の最も大きな功績は、篠路村と札幌市との合併を行ったことでした。昭和30年、札幌市に編入された際、篠路村の名前は消滅しましたが、札幌市の町名として「篠路町」が残されることになりました。

あなたの住まいきれいに彩ります

外壁塗り替え キャンペーン

ハヤシザキと札幌塗装工業協同組合の安心の本三本柱

- その① 認定塗装診断士がしっかり診断 適正価格でお見積もり
- その② 組合と(株)ハヤシザキがガッチリサポート!
- その③ 保証書で安心をお約束!

札幌市北区篠路2条5丁目2番8号

株式会社ハヤシザキ ☎772-3556

お陰様で創業 85 周年をむかえました。

100 年企業をめざして新時代に添う店舗をつくるために
コロナ対策、耐震工事、改装工事をいたします。

8月4日から9月11日まで休業いたします。

☎011-771-1810 9:00~18:00

あなたを美しく健康にする店 カシダ天光堂

AKATUKI

タクシーのご用命は 771-6000

☎011-771-2631

車いす介助ケア快適輸送

観光ハイヤー 商用貸切

乗務員募集中! 771-2632

「地域見守り隊」あんぜん・あんしんパトロール運動に参加しています。

アカツキ交通株式会社 札幌市北区百合が原4丁目10番8号

ツルハドラッグ百合が原店隣

やちだ歯科クリニック

診療科目 歯科、小児歯科、歯科口腔外科、矯正歯科

診療時間	月	火	水	木	金	土	日祝
10:00~13:00	○	○	○	○	○	○	△
14:30~19:30	○	○	○	○	○	○	△

☎011-299-5838

https://yachida-dental.com/ 〒002-8081 札幌市北区百合が原9丁目14番2号

△: 14:00~18:00